avec tous ses enthousiasmes, avec tous ses patriotiques souvenirs. Personne aux champs; les magasins sont fermés et les églises regorgent de monde. A Madrid, dans la chapelle royale, le roi proteste publiquement de sa foi au privilège incomparable de la Vierge Immaculée, semblable protestation est lue dans toutes les cathédrales par le chef du Conseil municipal. Pendant ce temps, le canon tonne, les fanfares militaires jouent leurs plus beaux morceaux, et les cloches jettent dans les airs leurs joyeuses volées; en quelque sorte, toute la nation est debout pour proclamer sa croyance douze fois séculaire, pour chanter l'Immaculée! Un indult pontifical permet l'ornement bleu pour cette solennité, qui semble ainsi refiéter l'azur du Ciel.

Plus qu'aucune autre nation l'Espagne a toujours fait éclater sa croyance en l'Immaculée Conception: aucune, dans les siècles passés, n'a donné à Marie, honorée sous ce titre, d'aussi grands témoignages de piété. N'est-il pas touchant cet usage espagnol de saluer en entrant dans les maisons et les boutiques, toutes les personnes présentes pur ces mots: Ave Maria! auxquels on répond: sin pecado concebida, conçue sans pêché? N'est-il pas touchant de voir dans les rues, quand sonne l'Angelus, tout le monde se découvrir et prier? N'est-il pas touchant d'entendre, dans le silence des nuits, la voix dolente et harmonieuse des serenos qui ajoutent une invocation à Marie au chant de l'heure et à l'annonce de l'état du Ciel?

## Apostolat de la prière

Prière quotidienne durant le mois de décembre.

Divin Cœur de Jesus, je vous offre, par le Cœur immaculé de MARIE, les prières, les œuvres et les souffrances de cette journée, en réparation de nos offenses et à toutes vos autres intentions.

Je vous les offre, en particulier, afin que l'extension de votre culte, dans l'Extrême-Orient, accélère le mouvement de retour à l'unité de la vraie foi